

16f Saintes et Grande Saintonge



GENEVIÈVE AUBERT

SAINT-GEORGES-DES-COTEAUX

Les caisses à savon ont attiré la foule

Samedi 1^{er} juin était un jour de fête dans le parc Georges Ducept. Tout concourrait à ce que ce soit une réussite, météo radieuse et nombreuses animations. Sans conteste, c'est la descente des caisses à savon qui a attiré le plus de spectateurs. Les petits engins parcouraient environ 600 mètres, sur un circuit avec obstacles avant un grand virage à l'arrivée. Ils étaient 22 à prendre le départ. Les constructeurs n'avaient

pas manqué d'imagination. Et environ 4 000 spectateurs sont voir défiler, « Fort Boyard », « La Poste », « les pompiers », « les jardiniers », « les clowns » qui se faisaient une joie d'arroser la foule. Les organisateurs avaient prévu d'autres animations, un spectacle des majorettes, des structures gonflables, une exposition de voitures anciennes... La soirée s'est terminée par feu d'artifice

Geneviève Aubert

SAINTE-GEMME ET BALANZAC

Les maires réagissent au projet éolien

Porté par une société de Boulogne-Billancourt (92), le projet d'implantation d'un parc éolien sur les communes de Sainte-Gemme et de Balanzac, entre Saintes et Marennes, ne laisse pas insensible. Il crée « des tensions ». Une association d'opposants s'est constituée et alerte depuis. Face à ce projet de trois éoliennes (hautes de deux cents mètres), alors que l'enquête publique est en cours jusqu'au 7 juin, elle dénonce « une lourde aberration qui ne tient pas compte des populations » (notre édition du 16/5). Parmi les arguments avancés, un en particulier fait tiquer les maires de Sainte-Gemme et Balanzac, respectivement Philippe Gachet et Dominique Bernard. Il est inexact de dire selon eux que le projet a été passé sous silence. Bien au contraire. Ils énoncent les « 10 réunions entre 2017 et 2022, des réunions auxquelles nous avons invité des gens de Sainte-Gemme, Balanzac, Nancras, Sablonceaux, Corme-Royal ou encore Saint-Sulpice d'Arnoult. Aussi, nous avons communiqué dans nos bulletins municipaux et sur les sites internet de nos communes. Parallèlement, nous avons visité deux parcs éoliens, à cet égard nous avons lancé des invitations parmi la population ». Philippe Gachet précise que



Dominique Bernard et Philippe Gachet assurent « ne jamais avoir caché la perspective d'éoliennes » sur leur territoire. OLIVIER BERTRAND

depuis 2008, chaque équipe municipale en place à Sainte-Gemme s'est montrée encline à accueillir ce type d'installation. Le 16 mai dernier, par un vote à main levée, 6 élus ont dit oui contre 4 non et 1 abstention. « Je pense que la population de Sainte-Gemme est majoritairement pour », avance l'édile. « C'est plus tendu à Balanzac car notre territoire, en comparaison, est moins étendu et donc les éoliennes seraient plus impactantes », répond en écho Dominique Bernard qui, au terme de cinq mandats

de maire, ne compte pas se représenter en 2026.

Le 18 juin

Les communes du périmètre sont appelées à se prononcer sur cette affaire. La voisine, Sablonceaux a dit non. Balanzac se réunira autour du 18 juin : plusieurs élus ne pourront pas voter en raison de leur situation personnelle vis-à-vis du projet. « Je serai vigilant sur la validité du scrutin », assure le maire de Balanzac.

Olivier Bertrand